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Уважаемый житель города Йыхви и предприниматель!
В декабре мы вновь определим самые красиво украшенные к рождеству дома, фасады предприятий, магазинов, 

кафе, окон, выходящих на улицу. 
Ждем от вас фотографии или видео вашего украшенного дома, квартирного товарищества или офиса 

не позднее 15 декабря по адресу johvi@johvi.ee.
Обязательно укажите в письме адрес, по которому расположен объект, имя и контактные данные представителя.
Из представленных к конкурсу объектов выберут самые красивые, их владельцев отметят 24 декабря в 12.00 на 

центральной площади Йыхви во время церемонии провозглашения Рождественского мира.

Управа Йыхви

День отца в Йыхви: танцы, торт и 
чудесное настроение

Прошедший 10 ноября в стенах Концертного 
дома праздник в честь Дня отца принес 
отличное настроение, поскольку полностью 
соответствовал своему названию «Танцы с 
папой».

В большом зале Концертного дома празд-
ничная программа сопровождалась танцами, 
выступлениями различных творческих 
коллективов, а также завораживающей 
программой с фокусами и выступлениями 
цирковых собак.

В фойе и на всех этажах активно 
действовали мастерские (рабочие комнаты), 
где дети и их родители могли найти себе 
занятия по душе – ответить на вопросы 
викторины, смастерить что-то своими 
руками. Для особенно активных ребят целая 
комната была отдана под большой батут, на 
котором можно было вдоволь напрыгаться 
совершенно бесплатно.
На свежем воздухе детей и их родителей 
знакомили с военной техникой и техникой 
Спасательного департамента. А завершился 
праздник большим тортом, который растаял 
на глазах, настолько оказался вкусным. 

«ВЙ»
Фото: Евгения Парв
 

В Йыхви прибыл 
бронепоезд №7 
Wabadus
На Йыхвискую железно-
дорожную станцию 23 
ноября прибыл леген-
дарный бронепоезд №7 
Wabadus. Его прибытие 
отметили торжественным 
построением на централь-
ной площади Йыхви, затем 
все вместе двинулись на 
станцию для приветствия и 
знакомства с бронепоездом. 

В мероприятии приняли 
участие председатель 
волостного собрания 
Эдуард Эаст, старейшина 
Йыхви Макс Каур и вице-
старейшина Йыхви Алексей 
Наумкин.
Фоторепортаж с прибытия 
бронепоезда в Йыхви 
смотрите на пятой странице.
«ВЙ»

Уважаемые пенсионеры 
Йыхви!

Желаем вас счастливого 
грядущего года и 

приглашаем вас 9 января 
2020 года в 12.00 на 

новогодний концерт в 
Йыхвиском концертном 

доме. Для вас выступит трио 
«Романс» (Таллинн).

Бесплатные 
пригласительные можно 
получить в социальной 
службе управы Йыхви, 
начиная с 9 декабря.

Дополнительная 
информация: Керсти 

Вихманн 3363773, 53068566, 
Галина Крейнцберг 3363751, 

53421332
Йыхвиская управа

издается с 1927 года
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«Начнем с того, что любую 
информацию можно пре-
поднести и подать «под 
разным соусом», казалось 
бы, все однозначно, если 
верить публикациям вышеу-
помянутого издания, но 
стоит посмотреть на все 
эти обвинения с другой 
стороны и дать второй сто-
роне возможность вовремя 
высказаться, окажется, что не 
все так просто.
У меня нет желания обвинять 
кого либо, да и нет на это 
времени, но сказать о своей 
точке зрения по некоторым 
вопросам я хочу. Тем более, 
что высказаться объективно в 
независимой газете не всегда 
получается.

Приведу некоторые примеры.  
Коммерческая региональная,
называющая себя независи-
мой газета публикует на своей 
полосе зарплаты работников 
сферы образования, отдель-
ной строкой идут работ-
ники с перечисленными фа-
милиями, то есть те, кто по 
мнению независимой газеты 
связаны как-то с коалицией 
и наделены, по их мнению, 
особыми привилегиями. 
Эта тема зарплат и работ-
ников давно муссируется в 
вышеприведенной газете и 
оппозицией на волостных 
собраниях с намеком на во-
пиющую несправедливость. 

В немилости оказались ад-
министратор бассейна, ад-
министративный работник 
спортивной школы, руково-
дитель социальных проектов 
социального дома и т.д. В 
связи с этим невольно за-
даешься вопросом: а что же 
было раньше, так сказать, до 
нас, неужели людей на работу 
принимали исключительно 
из других городов и рабо-
тали они не за деньги? Да 
нет, документы говорят об 
обратном, и зарплату по-
лучали, и не из ближнего 
зарубежья приезжали, свои, 
местные, и родственников 
на работу брали, и долж-
ности такие же были.  

Так в чем же дело, почему 
независимая газета идет на 
такие ухищрения, не обращая 
внимание на закон, опуб-
ликовывая данные о зарплатах 
с именами и фамилиями, 
разрешение на публикацию 
которых эти люди (не чиновни-
ки – это важно! – работники по 
трудовому договору) не давали, 
не принимает во внимание 
проведенные конкурсы при 
принятии на работу людей, 

со сравнением в газете за-
работных плат директоров 
двух основных школ – эс-
тонской и русской. Якобы 
мы пристрастны, и платили 
ранее (сейчас эти цифры оди-
наковы) директору эстонс-
кой школы меньше, чем 
директору русской. Сразу же 
в это вмешали политику, меж-
партийные споры. 

На самом деле все просто. 
Когда русскую школу ре-
новировали и сдавали в ис-
пользование, нагрузка на ди-
ректора возросла, с учетом 
переезда в новую школу, за-
пуска и адаптации учебного 
процесса к реновированным 
помещениям, и старейшина 
принял решение зарплату под-
нять. 
Заработная плата работников 
в подведомственных учреж-
дениях – не статична, мы 
все время учитываем раз-
личные факторы, опре-
деляющие ее сумму. Той же 
позиции придерживается и 
Министерство образования, 
чем дает понять, что оди-
наковое количество учени-
ков в школах не является 
причиной для определения 
размера зарплаты.  В связи с 
подготовкой к строительству 
новой эстонской школы, у 
ее директора также возросла 
нагрузка, что привело и к 
увеличению ее зарплаты, и 
сейчас у директоров зарплаты 
одинаковые. Однако тут же 
нас стали обвинять в том, 
что мы повысили зарплату 
директору эстонской школы 
перед вотумом недоверия 
мне, на котором она, несмотря 
на свою политическую при-
надлежность, не проголосо-
вала за выражение этого 
недоверия. Что, кстати, по-
казывает ее здравомыслие, по-
литическую независимость и 
то, что у нас идет нормальное 
сотрудничество.

Затронула известная регио-
нальная газета и тему не-
получения от государства 
пяти тысяч, которые Йых-
ви просил на то, чтобы 
закончить проект по пре-
доставлению опорного лица 
детям с недостатком здо-
ровья.

«Это был давний и финан-
сируемый Европейским со-
циальным фондом проект. 
Коротко о его сути: ребенку 
назначается опорное лицо, 
чтобы разгрузить родителей, 
вынужденных быть рядом 
с такими детьми и не име-
ющими возможности работать 

Ответ чиновника: Алексей Наумкин 
прокомментировал нападки известного издания

а также действительную не-
обходимость в развитии во-
лости, одним словом, играет 
в одни ворота, на мой взгляд 
не стесняясь, выставляя город 
Йыхви, власть и коалицион-
ных политиков в дурном све-
те. Что это, погоня за жаре-
ными новостями и желанием 
заработать или просто баналь-
ные политические предпочте-
ния оппозиции? Судите сами, 
но хочу заметить, что в былые 
времена, до нас, о различных 
связанных с верхушкой 
власти темах мы узнавали, 
как правило, из других, не 
местных издательств.   Этичны 
ли такие действия? Законны 
ли? Вопрос риторический», - 
говорит Наумкин.

Вице-старейшина считает, 
что в данном случае погоня 
за читателями, а значит, 
деньгами, приводит к нару-
шению этических норм. 

Еще больше интересного 
наши читатели могут узнать 
из разъяснений работодателя 
(в данном случае, управы 
Йыхви). Следует обратить 
внимание на то, что опубли-
кованные изданием числа зар-
плат не так однозначны, как 
могут показаться.  

«Первое – это заплата, из 
которой еще нужно вычесть 
налог. К примеру, нападки со 
стороны газеты были именно 
в том плане, что, мол, почему 
у вас администратор (завхоз) 
спортивного центра получает 
большую зарплату, чем завхоз 
русской школы.

Что ж, давайте разберемся, 
что входит в заплату и обя-
занности администратора 
спортивной школы, в ведении 
которого все спортивные 
объекты и сооружения во-
лости, а всего их шесть 
(спортивный холл, два бассей-
на, три стадиона). Мы говорим 
о работнике, чья работа зача-
стую имеет ненормирован-
ный рабочий день и который 
использует собственный авто-
мобиль. В его обязанности 
входит подготовка поля для 
соревнований или спортив-
ного зала/холла зачастую и в 
выходные, и в вечернее время 
плюс решение всевозможных 
хозяйственно-технических 
проблем, связанных со спор-
тивными объектами. Ввиду 
чего некорректно сравнивать 
его зарплату с работниками, 
которые обслуживают, все-
таки, только один объект - 
объясняет Алексей Наумкин.
«То же самое случилось 

или учиться. Государство 
выделяло на это чуть 
больше, чем 30 тысяч в год, 
и вклад волости, как тогда, 
так и сейчас составлял 
более 10000 евро, но, по-
скольку государственное 
финансирование урезают, 
финансовый вклад местного 
самоуправления постоянно 
растет.

И тут мы обнаружили, что до 
конца года еще много времени 
(это было летом), а деньги на 
проект закончились. Почему? 
Потому что система работала 
следующим образом: услуга 
опорного лица и социального 
транспорта заказывалась у 
некоммерческих организа-
ций, и за это платились 
немалые деньги. Когда я 
начал разбираться с этим, 
то решил, что нам пора 
менять существующую сис-
тему и искать варианты, как 
мы сможем справиться с 
меньшими затратами, раз-
умеется, не прерывая оказание 
такой важной услуги.

Таким образом, для малышей 
мы создаем так называемую 
группу поддержки (sobitus-
rühm), в которой со здоровы-
ми детьми будут находиться и 
детки, здоровые психически, 
но с каким-то физическим 
недугом, и к ним будут при-
ставлены опорные лица, ра-
ботающие именно на ставку и 
являющиеся частью команды 
(учитель, помощник, опор-
ный специалист) садика, 
что в свою очередь повысит 
качество оказываемой услуги, 
ведь детский сад не только 
осуществляет присмотр за 
детьми, но и обеспечивает 
учебный процесс в части 
начального образования. Более 
того, ввиду изменившегося 
порядка, касающегося льгот 
при оплате услуг детского 
сада, впервые официально 
введена льгота для детей с 
особыми потребностями. 
Т.е. если сейчас такой ребе-
нок посещающий, например, 
детский сад в соседнем само-

управлении, такой льготы 
не имеет, и его родители оп-
лачивают услуги детского 
сада в полном объеме, то 
теперь они смогут посещать 
йыхвиский детский сад со 
100% льготой. 

Также мы можем направить 
больше денег в начальное 
образование: если ребенок 
посещает детский сад в Йыхви, 
то местное самоуправление не 
должно платить за него дру-
гим самоуправлениям, ведь 
сумма такой оплаты за ребенка 
местами достигает 600 евро в 
месяц.

Таким же образом ввели в 
школу новые ставки – ставки 
опорного лица как раз для 
того, чтобы, будучи в школе, 
ребенок эту услугу получал 
прямо в школе, а не со 
стороны.
А пять тысяч мы попросили у 
государства по той причине, 
что нужно было закрыть 
когда-то не нами начатый 
проект, а потом спокойно 
искать решение проблемы 
опорных лиц, экономя бюджет 
и организуя эту услугу на 
более прозрачных условиях, 
как это и должно быть.

Министерство нам отказало, 
но решение мы в конечном 
итоге найдем, и, кстати, ответ 
от государства меня порадовал, 
поскольку только подтвердил 
тот факт, что мы движемся 
в правильном направлении, 
а именно не рассчитываем 
на финансирование со сто-
роны, а ищем решения 
внутри волости и в рамках 
собственного бюджета и па-
раллельно при этом улучшаем 
организационные процессы».

Хотелось бы коснуться 
еще одной темы, которую 
региональное издание пос-
тоянно «полощет» на своих 
страницах.

Это обвинение в том, что 
действующая йыхвиская 
власть создает рабочие места 

«специально для своих».
«Эта история о том, как в 
социальный дом нам пона-
добился отдельный человек, 
занимающийся проектами. 

Много проектных фондовых 
денег, к сожалению, проходит 
мимо нас только потому, 
что люди, работающие в 
социальной сфере, просто 
не успевают помимо своих 
рабочих обязанностей зани-
маться еще и проектной 
работой. А мониторинг кон-
курсов от фондов – очень 
важен, так можно получить 
финансирование для развития 
социальной сферы, участвуя в 
конкурсе и побеждая. Но для 
этого эти проекты надо писать. 
И мы объявили конкурс, в 
результате которого взяли на 
эту должность Тамару Луйгас, 
депутата. И сразу посыпались 
обвинения в «пристройстве 
своих». 

Теперь самое главное: заявки на 
участие в этом конкурсе было 
всего две! 

Две. Одна от человека, знако-
мого с проектной работой, но 
далекого от социальной сферы 
(его сфера – строительство) и 
вторая – от человека, у которого 
есть опыт работы именно в 
данной сфере, но она депутат. И 
кого мы должны были выбрать? 
Должны были отказать спе-
циалисту только потому, что 
испугались бы статей в некой 
газете?  Я был бы очень рад, 
если бы кандидатов пришло 
больше. Но не пришло, и в этом 
совершенно нет нашей вины.

По моему мнению, как у 
коалиции, так и у оппозиции 
есть точки соприкосновения 
и общие направления для 
развития совместной работы. 
Прискорбно констатировать, 
что порой скандальные заго-
ловки важнее, чем благополучие 
волости».

«ВЙ»
Фото: Евгения Парв

В последнее время одно уважаемое региональное коммерческое 
издание просто пестрит заметками и материалами, направленными 
на то, чтобы всячески представить действующую власть Йыхви как 
неспособную грамотно и беспристрастно управлять волостью, - 
считает вице-старейшина Йыхви Алексей Наумкин, который решил 
дать несколько комментариев-разъяснений читателям «Вестника 
Йыхви» по наиболее острым вопросам.
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Вице-старейшина Наталья Абель о крупных строительных проектах Йыхви
 

Бросается в глаза обновляемый 
городской парк. В частности, 
идут работы по строительству 
там детской площадки. В 
данном случае не обходится без 
критики в соцсетях, с которой 
вы уже наверняка знакомы. 

Расскажите об этом проекте.
Начну с того, что эта площадка 
была спроектирована до моего 
вступления в должность. 
Мы, по сути, этот проект 
просто запустили. Поскольку 
строительство данного объекта 
финансируется не волостью, а 
фондом PRIA, то все, что было 
с ними согласовано, сделано и 
отправилось в следующий этап 
– стройку.

По моей оценке, площадка 
неплохая. Да, придраться мож-
но ко многому, недовольны 
критикующие были песочным, 
а не тартановым, покрытием, 
были и другие замечания.  Ска-
жу так: я беседовала со многими 
мамами, и по их отзывам, песок 
их устраивает больше, чем 
тартан (игровые площадки 
с тартановым покрытием 
у нас тоже имеются). Да, с 
песком больше возни, его 

Приближается время, когда 
дети с каждым днем будут все 
с большим нетерпением ждать 
наступающих праздников и со-
путствующих им подарков. Для 
некоторых детей, однако, по 
той или иной причине, мечты 
так и станутся мечтами. Чтобы 
праздник стал для этих ребят 
радостным событием, Maxima 
и Эстонский союз многодетных 
семей узнали у 1905 детей со 
всей Эстонии, что именно они 
хотели бы получить в подарок. 
Каждый из нас может помочь 
исполнить эти детские желания 
– 25 из них живут прямо рядом 
с нами.С помощью волостной 
управы Йыхви и социальных 
работников Галины Крейнцберг 
и Пилле Рюйтель мы узнали 
желания детей, для чьих семей 
было бы большим подспорьем, 
если бы неравнодушные горо-
жане помогли сделать праздник 
незабываемым. Для этого в 
йыхвиском магазине Maxi-
ma XX по адресу Раквере, 29, 
установлено Дерево ангелов, 
где с 11 ноября по 8 декабря 
будут ждать исполнения 
новогодние желания детей, 

тельно покупать в том магазине, 
где установлено Дерево ангелов 
– принести можно подарок, 
купленный в другом месте и 
даже сделанный своими руками. 
Самое главное, принести его 
в тот же магазин Maxima, где 
вы сняли с Дерева ангелов же-
лание.

Информацию о местонахож-
дении всех Деревьев ангелов вы 
найдете на сайте 
www.maxima.ee/inglipuu.

Фото: Евгения Парв

сложнее обслуживать, его 
нужно подсыпать, но зато это 
природный материал. 

Напомню, что обустройство 
парка – это не урбанистика, это 
все же природоохранная зона, 
и большой успех, что нам уда-
лось хоть что-то здесь постро-
ить. Департамент окружающей 
среды тщательно следит за про-
цессом, и, честно говоря, особо 
развернуться нам не дают. Вот 
пример: на променаде оставили 
дерево, потому что его не разре-
шили спиливать – охраняемый 
природный объект. Так что, да, 
мы открыты к обсуждению, 
критика приветствуется, но я бы 
посоветовала приходить к нам с 
конкретными предложениями 
до, а не ругать после. Хотя, по-
нимаю, ругать всегда проще.

Давайте тогда еще о парке. 
Часто можно слышать вопрос, 
мол, что они такого сделали за 
выделенные деньги, поскольку 
особенно никаких глобальных 
перемен не произошло…
Так, давайте разберемся в 
этапах проекта, его частях и 
их финансировании. Променад 
вдоль концертного дома вместе 
с парковкой и с пешеходно-
велосипедной дорожкой до Ахт-
ме – это одна часть проекта. Она 
финансируется из фондов, и в 
рамках этого финансирования 
была перестроена парковка, 
выложат плиткой музыкальную 
площадь, обновят пешеходно-
велосипедную дорожку.

Городской парк – это другая 
часть проекта. Это те самые 400 
тысяч, которые получил Йыхви 
на реконструкцию от госу-
дарства. Туда вошли стрижка 
кустарника и очистка от боль-
ных и опасных деревьев по всей 
территории парка, установка 
новой сцены с освещением. 
И оставшаяся часть — это 

обновление старых дорожек, 
где взамен старого асфальта 
положат новый.

Были разговоры о том, что 
асфальт – не лучшее решение 
и предлагали выложить до-
рожки плиткой. Почему все 
же был выбран асфальт?
Потому что у нас есть мамы с 
детскими колясками, а также 
велосипедисты и любители 
роликовой езды. 

Вы представляете себе, 
как они будут кататься по 
плитке? Вообще, часть до-
рожек в будущем будет и 
для спортивного бега, т.е. 
с природным покрытием, 
часть решим еще как-то. Но 
заасфальтированные дорожки 
тоже нужны.
Что еще могу добавить по этой 
части – вдоль всех обновленных 
дорожек будет установлено ос-
вещение. В планах на будущее 
– установка фонтана, и для 
это-го подготовительные работы 
(проведение необходимых 
коммуникаций) уже ведутся, 
хоть и фонтан – дело не самого 
ближайшего будущего. Продолжу 
– в рамках этой поставки – 
400 тысяч евро – помимо 
вышеназванного расширение 
площади перед сценой, и та же 
самая плитка. Помимо этого, 
планируем убрать все старые 
скамейки, отремонтировать и 
расставить по всему Йыхви, 
а в парк поставить новые. И, 
конечно, охрана, будут уста-
новлены видеокамеры, уже 
заказано патрулирование парка 
от охранной фирмы. Я считаю, 
что за 400 тысяч с налогом 
получается немало.

Какие реальные изменения в 
парке смогут увидеть жители 
летом?
Освещение, дорожки, новую 
сцену, выносные сиденья для 

мероприятий на этой сцене, 
детскую площадку, туале-
ты, видео-охрану и, наконец, 
закончим променад. Потом 
будем думать, что делать 
дальше – возможно, установим 
тренажеры для занятий спортом 
на свежем воздухе, часть до-
рожек сделаем для бега, будем 
спрашивать у людей, чего они 
хотят, будет обсуждение. Но для 
подготовки к декорированию 
необходимо сначала сделать 
всю подготовительную, «чер-
ную» работу.

Какие еще большие проекты 
сейчас в работе?
Продолжается ремонт стадиона 
русской школы, начинается 
проектирование здания эстонс-
кой. В связи с этим сейчас 
каждую неделю совещания, 
обсуждения со всеми прив-
леченными сторонами. Много 
проектов на финишной пря-
мой, это означает, что на 
следующий год Йыхви будет 
активно строиться. Начнется 
строительство нового стадиона 
около спортивной школы, 
там прошла международная 

поставка, в которой приняло 
участие шесть фирм, с кото-
рыми в данный момент идут 
переговоры.

Есть большое желание сос-
тавить программу-план об-
служивания пешеходных доро-
жек, находящихся сейчас в 
неприглядном состоянии. Этот 
план закажем со стороны, от 
специалистов. И надеемся, что 
на претворение его в жизнь 
будет выделена поддержка от 
государства. 

Летом планируется фестиваль 
уличного искусства, в рамках 
которого стены домов Йыхви 
украсят картины художников со 
всего мира, об этом мы сообщим 
еще дополнительно для сбора 
идей от горожан по поводу того, 
какие именно стены можно 
было бы так украсить.

Кроме того, мы участвовали в 
европейском конкурсе, который 
выиграли, и в его рамках в 
Йыхви будут установлены зоны 
защищенного WiFi. С опросом 
по поводу того, где конкретно 

могли бы появиться такие 
зоны, мы обязательно выйдем к 
жителям.
Только закончилась реконструк-
ция системы вентиляции в 
бассейне Йыхвиской русской 
школы. После реконструкции 
бассейн, которым пользуются 
не только ученики, но и 
горожане, преобразился – 
здесь построена новая баня, 
шкафчики для одежды, система 
с электронными браслетами, 
как в СПА-центрах, и, конечно, 
новая современная система 
вентиляции. Теперь воздух в 
бассейне отвечает всем стан-
дартам, а, благодаря этой рекон-
струкции, улучшился и энер-
гетический класс всего здания 
русской школы.

И конечно же, Йыхви готовится 
к рождеству и новому году. 
В этом году конкурс по 
украшению улиц выиграла 
новая фирма, и йыхвисцев ждут 
приятные сюрпризы.

Беседовала Евгения Парв
Фото: Евгения Парв

В Йыхви продолжается снос 
старых неприглядных строений, 
на очереди – сараи на улице 
Ноорусе. В сентябре уже были 
снесены старые гаражи в цен-
тре Йыхви, которые стояли на 
этом месте 60 лет, и 30 лет го-
ворилось о необходимости их 
сноса. И вот – за 60 дней они 
были ликвидированы. В планах, 
кроме сноса сараев по адре-
су Ноорусе, 6  снос таких же 
строений на улице Парги. По 
информации из управы Йыхви, 
пока не решено что будет и будет 

ли построено или оборудовано 
на месте снесенных гаражей, 
это будет зависеть от пожеланий 
жителей близлежащих домов. 
Возможно, будет просто зеленая 
зона, возможно, в будущем туда 
установят тренажеры для заня-
тий на улице или скамейки. Но 
ясно одно – облик Йыхви после 
избавления от неприглядных и 
опасных зданий улучшится в 
лучшую сторону.

«ВЙ»

проживающих в Йыхви. На 
каждой из висящих на Дереве 
ангелов табличке написаны имя 
и возраст ребенка, а также, что 
он хотел бы получить в подарок. 
По словам патрона кампании 
«Дерево ангелов» Герли Падар, 
часто желания детей крайне 
практичны – например, они 
хотят получить в подарок набор 
для рисования, спортивные 
принадлежности или сезонную 
одежду. «Есть, конечно, и бо-
лее оригинальные желания, 
такие как радиоуправляемый 
вертолет или, например, одно 
из желаний, висящих на дереве 
в Йыхви – кошачья лежанка», – 
описала Падар.
Нынешнюю, уже 11-ю, бла-
готворительную кампанию 
«Дерево ангелов» непохожей 
на прежние делает то, что 
посредником, наряду с мест-
ными самоуправлениями, также 
стал Эстонский союз мно-
годетных семей – благодаря 
этому подарки должны полу-
чить, в частности, 500 детей из 
многодетных семей.
«Наша цель – сделать так, чтобы 
уже к лютеранскому Рождеству 

почти две тысячи ребят 
получили, благодаря 
неравнодушным жи-
телям Эстонии, дол-
гожданные подарки», 
– прокомментировала 
курирующая проект 
Герли Падар.
По словам Герли Падар, 
которая неустанно при-
зывает чутких людей 
делать добрые дела, 
жители не только Йых-
ви, но и всей страны 
смогут выбрать на 
любом Дереве ангелов 
желание и сделать для одного 
ребенка праздник счастливее 
и светлее. Наверняка, на 
дереве найдется что-то, что 
для вас по карману – станьте 
персональным ангелом для од-
ного ребенка.
Чтобы принять участие в 
благотворительной кампа-
нии, нужно выбрать жела-
ние на установленном в 
магазине Дереве ангелов. 
Купленный подарок (можно 
неупакованный) затем следует 
оставить на стойке информации 
либо в кассе. Подарки не обяза-

Подходит к концу сезон строительных работ, которых в текущем году 
в Йыхви выдалось немало, впрочем, с весны, по утверждению вице-
старейшины Йыхви Натальи Абель, начнется новый сезон, который 
принесет самоуправлению еще больше строек. Об этом – наш 
сегодняшний разговор с Натальей Абель.

В Йыхви сносят заброшенные 
строения

Maxima: на дереве ангелов ждут исполнения новогодних желаний 25 детей из Йыхви



ВЕСТНИК ЙЫХВИ   4 Спорт

«Компьютерный спорт - это 
когда люди соревнуются 
в какой-то определенной 
кибер-спортивной дис-
циплине, проще говоря, 
в компьютерной игре. С 
призовым фондом, как и в 
обыч-ном спорте», - рассказал 

«Вестнику Йыхви» один из 
организаторов и авторов идей, 
одиннадцатиклассник Вла-
дислав Магильницкий.

По словам гимназиста, идея 
это пришла в момент, когда 
ребята размышляли над 

Боксеров из разных стран 
собрал турнир JÕHVI BOX 
OPEN, прошедший в сте-
нах Йыхвиского спортивного 
центра 2-3 ноября.

Как рассказал тренер бок-
серского клуба Loit и орга-
низатор соревнований Вя-
чеслав Заречнев, всего в 
турнире приняло участие 118 
спортсменов, в финал прошли 
лучшие боксеры из Эстонии, 
Латвии и Швеции.

«Наш турнир – традиционный, 
имеет международный статус, 
поскольку сюда съезжаются 
спортсмены из разных стран. Он 
проводится для популяризации 
бокса в регионе, повышения 
мастерства местных боксеров 
и конечно же, налаживания 
связей между странами», - 
рассказал Вячеслав Заречнев, 
поблагодарив за финансовую 
поддержку волостную управу 
Йыхви.

«Если говорить об эстонских 
боксерах, то в этом турнире 
приняли участие сильнейшие 
спортсмены Эстонии, такие как 
Эдуард Пересильд (Таллинн), 

темой исследовательской 
работы. Так родилась 
мысль организовать турнир. 
Несмотря на технические 
трудности (устранить которые 
помогли ребятам спонсоры), 
все получилось очень 
неплохо. 

Тренер боксерского клуба «Мы учим не драться, мы учим искусству 
ведения боя»

Семен Карханин (Кохтла-Яр-
ве), Семен Каманин (Нарва) 
– лучшие боксеры своих воз-
растных категорий».

В конечном итоге победителями 
турнира стали боксеры афри-
канского происхождения из 
Швеции, однако и наши спортс-
мены не остались незаме-
ченными, и йыхвиские боксеры 
заняли три первых места в 
своих поединках (с боями) и 
два первых места (без боев, 
девочки, у которых не оказалось 
соперников).

«Хотелось бы отметить отлич-
ный результат Александра 
Мокана из нашего клуба, одо-
левшего в своем финальном 
поединке сильного нарвского 
спортсмена, являющегося фина-
листом чемпионата Эстонии», - 
сказал Вячеслав Заречнев.
Йыхвиский боксерский клуб 
Loit был создан в 1995 году, в 
1998 году туда пришел Вячеслав 
Заречнев, являющийся нынче 
наставником новой боксерской 
смены. 

«Как только в Йыхви поя-
вился новый спортивный 

центр, мы вышли на новый 
уровень и начали проводить 
международные турниры», 
- рассказывает Вячеслав За-
речнев, который, однако, с со-
жалением отмечает, что бокс в 
последнее время потерял свою 
популярность.
«Пик популярности нашего 
вида спорта пришелся на шес-
тидесятые годы прошлого века, 
когда он был единственным 
контактным единоборством, 
поддерживающимся государст-
вом.
Позже появилось много новых 
контактных единоборств, и, по-
скольку молодежь всегда хочет 
попробовать что-то новое, эти 
виды спорта отобрали хороших 
спортсменов у нашего вида 
спорта», - рассуждает Вячеслав, 
добавляя, что при этом они 
не жалуются и рады здоровой 

конкуренции и тому, что дети 
продолжают приходить в клуб.
К сожалению, в народе сло-
жилось такое мнение, что 
бокс – грубый, жестокий вид 
спорта, однако тренер с этим 
не согласен, будучи уверенным 
в том, что этот вид спорта под-
ходит как мальчикам, так и де-
вочкам.

«На самом деле, в боксе очень 
щадящие правила, все очень 
под большим контролем, трав-
матизм гораздо меньше, чем во 
многих других видах спорта. 
Поскольку бокс считается 
одним из самых сложных пси-
хологических видов спорта, то 
именно он помогает воспитать 
такие качества как смелость, 
выносливость, уверенность 
в себе, что, в свою очередь, 
помогает справляться с раз-
личными жизненными не-

урядицами», - уверен тренер.
Довольно развит сейчас в Ев-
ропе и во всем мире женский 
бокс, приходят в клуб и де-
вочки, конечно, их немного, но 
тренер вспоминает времена, 
когда боксом занималось много 
девочек, и в один год пятеро 
даже стали чемпионками Эсто-
нии.

«Мы приглашаем и девочек то-
же заниматься, потому что мы 
учим психологической закалке, 
и мы учим не драться, мы учим 
искусству бокса. Моя поговорка 
«Бокс в жизни пригодится всем».
Сетует тренер и на то, что 
все большее количество ребят 
отнимают компьютерные 
игры, все меньше детей 
склонны приходить в спорт и 
задерживаться в нем, и бокс – 
не исключение. Жизнь детей 
переносится из реального мира 

в мир виртуальный, и потом 
сложнее возвращаться обратно. 
Вячеслав Заречный подчеркивает 
еще то, что, как и в любом 
спорте, в боксе много времени 
выделяется общеукрепляющим 
упражнениям, а это, в свою 
очередь, помогает мальчикам 
подготовиться к армии.

В бокс можно приводить детей, 
начиная с 8-9-летнего возраста, 
но тренер все же рекомендует 
сначала отдать детей в какой-то 
общеразвивающий вид спорта 
– футбол, легкую атлетику. 
Это поможет физически и 
эмоционально окрепнуть, и 
прийти в боксерский клуб в 
возрасте 12 лет и старше.

В планах у клуба Loit – 
подготовка к самым главным 
для клуба соревнованиям – 
чемпионату Эстонии.

«Именно там выясняется рей-
тинг всех боксерских клубов по 
стране и именно по результатам 
чемпионата идет отбор в сборную 
Эстонию. Для нас самое важное 
– попасть в сборную, чтобы 
иметь возможность представить 
свой город, свой регион и 
свою страну уже на титульных 
соревнованиях – чемпионатах 
Европы и мира.

Спортсмены нашего клуба 
неоднократно становились чем-
пионами Эстонии по боксу в 
разных возрастных и весовых 
категориях. Также в составе 
сборной Эстонии представляли 
нашу страну на чемпионатах 
Европы, чемпионате мира 
среди студентов, отборочных 
соревнованиях на Олимпийские 
Игры».

Евгения Парв
Фото: Евгения Парв

В Йыхвиской гимназии впервые прошел 
турнир по компьютерному спорту

Щелкунчик – новогоднее настроение в Йыхви!
 

Предпраздничный период начнется в Йыхвиском концертном 
доме с волшебной постановки Бена Стивенсона „Щелкунчик». 
Красочный балет представят 11 декабря оркестр и балетная 
труппа Национальной оперы «Эстония».
В этом спектакле самые невероятные сны становятся прекрасной 
и завораживающей реальностью. Блистательная музыка Чайковс-
кого позволит зрителям отправиться вместе с героиней Кларой в 
увлекательное путешествие по сказочному миру вкусных сластей, 
Мышиного короля, игрушечных солдатиков, летающих поварят, 
гигантской новогодней елки, рождественских праздников и кра-
сивых танцев. 
«Щелкунчик» считается одним из самых известных и популярных 
произведений Чайковского, музыка которого вдохновила мно-
жество хореографов переложить красочную рождественскую 
сказку Гофмана и Александра Дюма-отца на язык танца.
Бен Стивенсон – знаковая фигура в современном американском 
балете. Почти тридцать лет он является художественным руко-
водителем Хьюстонского балета. Именно под его началом труппа 
стала одним из ведущих мировых балетных коллективов. С 
2003 года Стивенсон возглавляет Техасский балетный театр. Его 
постановки удостаивались множества престижных премий и 
похвалы критиков. Спектакли Стивенсона ставились в Парижской 
опере (Opéra de Paris), Канадском национальном балете, театре 
«Ла-Скала», Баварской государственной опере, London City Ballet 
и других.
По информации Йыхвиского концертного дома

«Турнир называется CS:GO 
LAN 2019, у нас несколько 
частных спонсоров и под-
держка от управы Йыхви. 
Играли два дня, в первый 
день прошел групповой этап 
с участием шести команд, во 
второй день четыре из шести 
команд играли «на вылет».
«Компьютерные игры очень 
популярны среди молодежи, 
подобные турниры проходят 
по всему миру с серьезными 
призовыми фондами. 
Особенность турнира то, 
что все ребята находятся в 
одном пространстве, хоть и 
за разными компьютерами. 
Так больше чувствуется 
«плечо товарища», да и азарта 
больше», - рассказывает 
Вячеслав.

Победителем стала команда 
под названием Team Tusow-
ka, второе место по праву 
досталось команде PEPPER-
SACK, на третьем – команда 
F7. Самым ценным игроком 
выбрали Denni “Neo” Karin. 

«ВЙ»
Фото: Евгения Парв
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Фотоновость
Назад в прошлое: как выглядел бронепоезд времен 
Освободительной войны

Этот поезд был построен к 
столетию Эстонской республики, и 
в начале этого года отправился в 
путешествие по станциям Эстонии 
из Кехра. 
Внутри бронепоезда может по-
бывать каждый совершенно бес-
платно, экскурсии будут проходить 
каждый час с 10.00 до 17.00.
Знакомить этот необычный 
поезд будет с событиями времен 
Освободительной войны и 

 
 
 

историей бронепоездов, от 
которых в реальности сох-
ранились только пожелтевшие 
фотокарточки. Этот поезд был 
воссоздан именно в таком виде, 
какими были бронепоезда сто лет 
назад.
Бронепоезд пробудет в Йыхви 
до 29 ноября, конечной точкой 
его длинного путешествия станет 
Нарва.
«ВЙ» Фото: Евгения Парв
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Календарь культуры
В галерее Йыхвиской школы искусств 
до 7 января открыта выставка иллюстраций детских 
книг Ольги Ионайсите (Россия) и Анны Форлати 
(Италия)

В библиотеке Йыхви
3 декабря – лекция  Сася Хенно «Вещи, о которых 
не решаются говорить взрослые» (предварительная 
регистрация до 27 ноября по адресу 
anne.kippar@rk.johvi.ee)
14 декабря в 12.00 – большой предрождественский 
мастер-класс по поделкам с учителем Каей
4 декабря, 11 декабря и 18 декабря в 16.00 - рабочие 
комнаты по поделкам из бумаги 
В доме открыта выставка театра сказочных теней!

В городской Ратуше
1 декабря в 13.00 – клуб разных народов «Ландыш»

На центральной площади
1 декабря в 12.00 – зажжение свечи первого Адвента
21 – 24 декабря – рождественская ярмарка. 
В продаже лакомства с хуторов и рукоделие. 
Интересная культурная программа, встречи с Дедом 
Морозом и проч.
Ярмарка открыта: 21 декабря с 12.00 до 19.00, 22-23 
декабря с 10.00 до 19.00, 24 декабря с 10.00 до 14.00.
22 декабря в 11.00 – концерт IV Адвента. Выступают 
юные певцы Йыхвиского центра культуры и 
интересов
24 декабря – провозглашение Рождественского мира 
приказом из 17 века шведской королевы Кристины и 
чествование победителей конкурса «Самый красивый 
рождественский дом»
31 декабря с 22.30 до 2.00 – празднуем Новый 
год вместе! Ансамбль Compakt, мега-фейерверк и 
сверкающие ритмы диско!

В Таммикуском народном доме
15 декабря в 12.00 – празднование III Адвента. 
Мероприятие «В ожидании рождества». Местные и 
приглашенные артисты, на танцевальной площадке 
музыкант Рехи и  Kalm Trio. Вход 5 евро.

В Йыхвиском концертном доме
7 декабря в 15.00 – концерт к 55-летнему юбилею 
ансамбля GEVI «Узоры и краски времени»
18 декабря в 18.00 – рождественский концерт 
коллективов Центра культуры и интересов
29 декабря в 19.00 – Бал уходящего года. Сверкание 
и гламур, музыка и танцы, прекрасные встречи и 
лучшие моменты уходящего года. Билет 30 евро (на 
двоих). В продаже в Концертном доме и Piletimaailm.

В церкви Михкли
1 декабря в 13.00 – концерт, посвященный первому 
Адвенту от вокального кружка „Laulvad jõhvikad“ 
Йыхвиской основной школы.

В народном доме Кахула
8 декабря в 15.00 – празднование II Адвента

В октябре зарегистрировали 
рождение 6 маленьких 
жителей волости

Саския Таниссаар
Йоханнес-Микк Аабна
Ромет Паюмаа
Ярослав Судаков
Кирилл Флосс
Алекс Вахер

В ноябре свой день рождения 
отмечают следующие 
почтенные жители волости:

97
Лидия Гуржиенко 24 ноября

95
Лайне Ниинберг 12 ноября

94
Клавдия Мисягина 6 ноября
Мийна Евсеенко 18 ноября
Ида Тамме 30 ноября
Виктор Степанов 30 ноября

93
Майму Кортс 1 ноября

92
Айно Хаан 25 ноября

91
Аста Ратасепп  9 ноября
Лидия Чушкина 30 ноября
Михаил Трусов 17 ноября

90
Вероника Мейгас 17 ноября
Нина Вахнина 21 ноября
Мария Вялцева 28 ноября
Леонид Азаров 25 ноября

89

Хельги-Аделе Рооден 17 ноября
Айно Шпакова 22 ноября

88
Вайке Адама 6 ноября 
Галина Раукку 6 ноября
Парасковия Гусева 8. ноября
Маргарита Фролова 18 ноября
Йоханнес Тынувере 7 ноября
Эвальд Пайо 13 ноября

87
Майму Аавель 4 ноября
Надежда Лисименко 5 ноября
Юлия Андреева 17 ноября
Анна Ястремская Anna 
25 ноября
Галина Григорьева 30 ноября
Майре Кулдметс 30 ноября

86
Евгения Вересова 7 ноября
Айно Пирк 16 ноября
Тамара Семченкова 21ноября
Раиса Федорова 26 ноября
Нина Лапко 29 ноября

85
Виктор Кукк 2 ноября
Вайке Илвес 8 ноября
Илона Лиллемяэ 9 ноября
Мария Смирнова 25 ноября
Алексей Хейстонен 28 ноября

80
Иван Яцковский 1 ноября
Ирина Райдма 4 ноября
Ирина Ефимова 5 ноября
Маль Латту 10 ноября
Майре Райенд 13 ноября
Олег Рыбалов 30 ноября

75
Светлана Стукалова 1 ноября
Лиия Леэметс 2 ноября
Клавдия Садовникова 2 ноября
Лейда Майдра 15 ноября
Галина Корнышова 17 ноября
Елена Пакс 21 ноября
Мария Аксенова 26 ноября
Екатерина Чередникова 27 ноября

70
Эха Кивесту 1 ноября
Валентина Лукьянович 4 ноября
Хелми Мююр 4 ноября
Валентина Полякова 5 ноября
Хельдур Ниинепуу 7 ноября
Федор Кочаш 9 ноября
Ли Пейл 10 ноября
Вийви Тамм 11 ноября
Александр Чихачев 15 ноября
Галина Абрамова 20 ноября
Вячеслав Лаабе 21 ноября
Мария Ильвес 25 ноября
Надежда Азарова 26 ноября
Лидия Козлова 30 ноября
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Помощь и консультация 
слабослышащих 

пройдет 11 декабря с 10.30 до 14.00 
в Йыхвиской управе

(Кооли 2, Йыхви). 
С собой взять карту вспомогательных 

средств.
Регистрация на прием начнется с 5 сентября 

по телефону 5287827.
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